



INTRODUCCIÓN

Querido lector,

Me complace enormemente invitarle a explorar la última edición de nuestra revista Logos Guardia Civil, la revista científica del Centro Universitario de la Guardia Civil. En este número, le ofrecemos una colección de artículos que tratan sobre temas de suma importancia y pertinencia en el ámbito de la Seguridad, todos ellos enmarcados en las líneas de investigación de nuestra publicación. Tras un exhaustivo proceso de evaluación, hemos seleccionado cuidadosamente ocho artículos para que formen parte de este tercer número.



En esta ocasión iniciamos la revista con la inestimable colaboración de Don Eduardo Martínez Viqueira, Teniente General, Jefe del Mando de Personal de la Guardia Civil, con un interesantísimo artículo titulado “El Honor como divisa: una visión estratégica de los Valores en la Guardia Civil”.

En la sección de trabajos de investigación, presentamos una serie de estudios que abordan diversos aspectos de la Seguridad. Comenzamos con el artículo titulado “Liderazgo en Situaciones de Emergencia y Crisis”, donde Doña María Dolores de la Cruz, autora con una sólida formación en psicología sanitaria y jurídica, aporta una perspectiva única sobre la dirección de personas y la gestión del talento en contextos de seguridad, abordando la influencia del factor psicológico y el rol crucial de los líderes en la gestión de situaciones extremas.

Continuamos con el artículo de Don Anselmo del Moral, Coronel de la Guardia Civil y Doctor en Derecho, el cual nos sumerge en las profundidades del crimen organizado, desentrañando las tendencias actuales y proponiendo soluciones innovadoras para combatir el narcotráfico que desafía a nuestra sociedad en el siglo XXI.

El Teniente Coronel de la Guardia Civil y experto en tecnología e innovación aplicadas a la seguridad, Don Miguel Fayos, nos abre las puertas al nuevo Sistema de Información Schengen, destacando la importancia de la tecnología y la protección de datos en la seguridad fronteriza.

Por su parte, Don Fernando Javier Galiana, Doctor en Derecho con una visión integral de la gestión de fronteras, nos presenta su artículo “*Coomperación: Modelo Sostenible de Gestión Migratoria*”, en el que propone un modelo de gestión migratoria basado en el respeto a los derechos humanos.

A continuación, Don Diego González López nos lleva a un viaje a través de la jurisdicción de la Corte Penal Internacional, poniendo el foco en Boko Haram y la lucha contra el terrorismo en Nigeria, ofreciendo una perspectiva legal y criminológica valiosa sobre uno de los grupos terroristas más notorios.

Desde una perspectiva sociohistórica, Don Francisco López Muñoz y Don Francisco Pérez-Fernández, dos Doctores con una amplia trayectoria académica y profesional, nos transportan desde la leyenda del bandolero hasta la *narcocultura* actual, ofreciendo un análisis crítico de la evolución criminal a lo largo de los tiempos.

En el ámbito de la acción policial, Emilio Martínez Núñez, Capitán de la Guardia Civil, reflexiona sobre el uso legal de la fuerza, un tema de candente actualidad en la seguridad ciudadana.

El último artículo científico viene de la mano de Don Enrique Viguera Rubio, diplomático y abogado, ex embajador en varios países y un experto en cooperación nacional e internacional con una formación jurídica y diplomática excepcional, el cual nos invita a reflexionar sobre los presupuestos en defensa dentro de la Unión Europea, un debate que resuena en los corredores del poder y la diplomacia internacional.

En la sección de reseña de jurisprudencia, volvemos a contar con la colaboración de Don Javier Ignacio Reyes López, Magistrado Juez de Instrucción nº 1 y Decano de Alcalá de Henares, que nos ofrece una reseña de jurisprudencia de la Sala 2ª del Tribunal Supremo.

Confiamos en que estos trabajos captarán su interés y le brindarán perspectivas enriquecedoras y actualizadas sobre los retos y las posibilidades que presenta el sector de la seguridad, fomentando así el debate y el progreso en esta área vital para la sociedad.

Extendemos nuestro sincero agradecimiento a cada uno de los autores y colaboradores por su inestimable contribución y empeño en la creación de estos documentos de excepcional calidad. Asimismo, queremos reconocer la labor indispensable de los evaluadores y de los integrantes del Consejo de Redacción y del Comité Científico, cuyo esfuerzo ha sido fundamental para la materialización de esta nueva entrega.

Francisco Díaz Alcantud
Director del CUGC